



# BOLETÍN INFORMATIVO

Cámara Empresarial Venezolano-Coreana  
CAVENCOR



## EN ESTE NÚMERO

---

### NOTA EDITORIAL

---

### NOTICIAS DE VENEZUELA

---

### NOTICIAS DE COREA

---

### NOTICIAS DE LA CÁMARA

---

### EI DATO

---

## NOTA EDITORIAL

Con este último número del año 2024, cerramos el tercer ciclo de publicaciones de nuestro boletín informativo. Han sido dos años y tres meses de una estupenda experiencia editorial que nos ha llevado, desde una perspectiva constructiva, por diversos ámbitos de la vida empresarial de Venezuela y de Corea del Sur, que nos ha permitido observar la intensa actividad de las empresas coreanas en toda América Latina, de la cual Venezuela ha estado sustraída, hasta ahora, y esperemos que no por mucho más tiempo.

También, hemos dado cuenta de las actividades más destacables de CAVENCOR, y hemos hecho un muy breve recorrido por diversos ámbitos de la vida económica, política y cultural de Corea, con la intención de dar a conocer, aunque sea en cápsulas, un país que merece ser conocido.

A partir del próximo número, seguiremos con energías renovadas, en el mismo empeño de mantener informados a nuestros afiliados con la intención de fortalecer institucionalmente a nuestra Cámara y de continuar proyectándola en el ámbito empresarial.

Reciban un caluroso saludo de año nuevo junto con nuestros mejores deseos por un 2025 lleno de realizaciones y de éxitos.



## Noticias de Venezuela

- **Desde Zulia exportaron a China 3.498 toneladas de camarones.-** Según informó el Ministerio de Pesca, durante el año 2024, fueron exportados desde el puerto de Maracaibo a China 3.498, 86 toneladas de camarones, que fueron cultivados en las granjas acuícolas del estado Zulia. Según la información, los camarones son el “rubro bandera”, ya que representan el 22% de las exportaciones no petroleras del país. [Ver.](#)
- **Sector agrario incrementó en 50% adquisición de maquinaria.-** Según las estimaciones de la Cámara Venezolana de Distribuidores de Repuestos y Equipos Pesados y Agrícolas (Cavedrepa), en 2024, hubo un repunte del 50% en la adquisición de maquinaria agrícola por parte del sector agrario. En este sentido, el presidente del gremio, Erick Hartkof, aseveró que el año culminó de manera exitosa, pero solicitó la reanudación del financiamiento bancario para la compra de maquinaria y equipos pesados, debido a que fueron los distribuidores quienes financiaron la compra de nueva maquinaria. También solicitó que se haga una rebaja de los aranceles para adquirir este tipo de maquinaria agrícola. [Ver.](#)
- **Pdvsa y Reliance reanudan intercambio de petróleo bajo autorización de EEUU.-** Según un documento interno de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) visto por Reuters, Pdvsa y la india *Reliance Industries* han reanudado un intercambio de petróleo que se había suspendido debido a sanciones de Estados Unidos al país sudamericano. El intercambio se produjo tras una autorización estadounidense emitida en el mes de julio. De acuerdo con el documento, un super tanquero que transporta alrededor de 1,9 millones de barriles de crudo pesado venezolano Merey partió a principios de diciembre de 2024 hacia el puerto indio de Sikka, mientras que una unidad de *Reliance* entregó a cambio un cargamento de 500 mil barriles de nafta pesada a Pdvsa. [Ver.](#)
- **Conatel presenta oferta pública del espectro radioeléctrico a través de la Bolsa de Valores.-** La Comisión Nacional de Telecomunicaciones (Conatel), anunció que el Lunes 20 de enero de 2025 se dará inicio a la convocatoria de participación en los procedimientos de oferta pública del espectro radio eléctrico mediante la Bolsa de Valores de Caracas (BVC). El otorgamiento será de los bloques de frecuencia AA' BB' EE' HH' JJ' en todo el espacio geográfico nacional. «Los interesados en participar deberán adquirir el pliego de condiciones generales, en la sede de la Comisión Nacional de Telecomunicaciones, desde el 23 de diciembre de 2024 hasta el 6 de enero de 2025», detalló Conatel en una publicación de su cuenta en Instagram. [Ver.](#)
- **Venezuela y Colombia crean Zona Económica Especial.-** El 17 de diciembre de 2024, fue creada la Zona Económica de la Frontera entre Colombia y Venezuela, el cual fue aprobado por los presidentes de ambas naciones. Esta nueva zona económica tiene como objetivo contribuir con el libre comercio entre ambas naciones en el marco de leyes que permitan el intercambio con mejores precios en materias primas, productos procesados, impuestos y comercialización. Formarán de este nuevo marco económico especial de desarrollo los municipios García de Hevia, Ayacucho, Pedro María Ureña, Bolívar, Urdaneta, Junín, Capacho Nuevo, Capacho viejo y San Cristóbal del estado Táchira, Venezuela, y el Departamento Norte de Santander de Colombia. [Ver.](#)
- **Sector farmacéutico creció 40,72% en distribución de medicamentos.-** Según el más reciente informe del Foro Farmacéutico, entre enero y noviembre de 2024, en Venezuela, este sector tuvo un incremento de 40,72% en la distribución de medicamentos, en comparación con el año anterior. El informe revela que este crecimiento estuvo determinado por la comercialización de más de 295,88 millones de unidades de todo el país. La recuperación del sector estuvo impulsada principalmente por el crecimiento de 54,02% del segmento de los medicamentos genéricos, que representa 45,14% del mercado total, con más de 133,5 millones de unidades. [Ver.](#)
- **En Gaceta aprobación de facturación digital obligatoria para ventas online.-** En fecha 19 de diciembre de 2024, fue publicada en la Gaceta Oficial N° 43.032, la Providencia Administrativa SNAT/2024/000102, según la cual, las personas naturales, jurídicas públicas o privadas, obligadas al uso de máquinas fiscales, según lo establecido en la Providencia SNAT/2011/0071 de fecha 08/11/2011, que realicen simultáneamente operaciones comerciales a través de medios electrónicos o portales web, “deben utilizar únicamente, para estas operaciones, los medios de facturación previstos en esta Providencia Administrativa”. [Ver.](#)

## NOTICIAS DE COREA

- **Corea logra récord de exportaciones de alimentos a México.-** Según los datos de la Corporación Coreana de Comercio Agro Pesquero y Alimentario y de la Agencia para la Promoción del Comercio y las Inversiones KOTRA, presentados en el mes de diciembre, entre enero y octubre de 2024, Corea del Sur exportó al mercado mexicano 48 millones de dólares en productos agrícolas y alimentarios, un volumen que supera ya el total anual de 2023, de 42 millones de dólares, que fue el récord en su momento. Las exportaciones que más aumentaron son de alimentos procesados y también de setas y de kimchi. El crecimiento se atribuye al interés cada vez mayor entre los consumidores mexicanos, no solo por la cultura coreana, sino también por su gastronomía. [Ver.](#)
- **Corea del Sur fue el cuarto mayor usuario del Canal de Panamá en volumen de carga.-** De acuerdo con la Autoridad del Canal de Panamá, Corea del Sur movilizó un total de 19,66 millones de toneladas a través del Canal en el año fiscal 2024, esto es, entre octubre de 2023 hasta septiembre de 2024. Con este volumen de carga, Corea se convierte en el cuarto país que más cargas mueve por la ruta interoceánica panameña, con un 9,4% del total de la mercancía movilizada. Estados Unidos ocupa el primer lugar, con 157 millones de toneladas o un 74,7% del total de carga transitado, seguido de China con 45 millones toneladas, y de Japón con 30 millones de toneladas. [Ver.](#)
- **La ministra de Pymes coreana y su homólogo del Perú discuten sobre cooperación bilateral.-** El Ministerio de las Pymes y Empresas Emergentes de Corea del Sur, anunció que el ministro, Oh Young-ju, sostuvo una reunión, en diciembre, con el ministro de la Producción del Perú, Sergio González Guerrero, para discutir sobre la cooperación bilateral en las pequeñas y medianas empresas (pymes). En el encuentro, el ministro Oh expresó que la relación entre los dos países se está estrechando más que nunca, a pesar de la distancia geográfica, y señaló que espera que ambas naciones logren un desarrollo conjunto a través de la cooperación en el área de las pymes. [Ver.](#)
- **Samsung desplegará la primera Open RAN en América Latina.-** *Samsung Electronics* participará en el primer proyecto de despliegue de una Red de Acceso por Radio Abierta en América Latina, en colaboración con el gigante de las telecomunicaciones estadounidense *Liberty Latin America*. Según se informó, la división de redes del gigante tecnológico coreano suministrará sus soluciones de red de acceso por radio virtualizadas para la red comercial Open RAN en Puerto Rico, donde *Liberty* cuenta con 870.000 suscriptores. Open RAN es una tecnología de vanguardia que permite la integración de equipos de telecomunicaciones de múltiples fabricantes a través de la interoperabilidad basada en software, creando una red inalámbrica abierta y flexible. [Ver.](#)
- **Las exportaciones de productos de panadería coreanos alcanzan un nuevo récord en 2024.-** Las exportaciones de productos de panadería de Corea del Sur, como los aperitivos, han alcanzado un nuevo récord en 2024, impulsadas por la creciente popularidad mundial de la cultura y la cocina coreanas, informó el Servicio de Aduanas de Corea del Sur (KCS). De acuerdo con los datos, entre enero y noviembre, las exportaciones de productos de panadería alcanzaron un máximo histórico de 440 millones de dólares, un 8,3 por ciento más con respecto al mismo período del año anterior. Los aperitivos representaron la mayor parte de las exportaciones, acaparando el 72,5 por ciento del total, seguidos de los productos horneados, como las tartas. Por destino, Estados Unidos se ubicó como el principal importador, representando el 33,5 por ciento de las exportaciones de productos de panadería de Corea del Sur, seguido por China y Japón. [Ver.](#)
- **Rebellions y Sapeon se fusionan para crear el primer unicornio de chips de IA de Corea.-** La startup de inteligencia artificial *Rebellions* se fusionó con *Sapeon Korea*, la subsidiaria de chips de Inteligencia Artificial (IA) de *SK Telecom*, para formar oficialmente el primer unicornio de chips de IA de Corea, bajo el nombre unificado *Rebellions*. Según la información, la nueva empresa fue valorada en alrededor de 929 millones de dólares y ha sido considerada como un “Unicornio”, definida es una startup que alcanza una valoración de más de 1000 millones de dólares. El CEO de *Rebellions*, Park Sung-hyun, señaló que “esta fusión combina la profunda experiencia de los sectores de telecomunicaciones, gobierno y semiconductores de Corea, lo que no sólo impulsará la innovación, sino que también establecerá el liderazgo de Corea en el ámbito mundial de la inteligencia artificial”. [Ver.](#)

## NOTICIAS DE LA CÁMARA

### Almuerzo de fin de Año con la Embajada de Corea



En la gráfica los asistentes al almuerzo.

El jueves 21 de noviembre, la Junta Directiva de CAVENCOR atendió la amable invitación del Encargado de Negocios de la Embajada de Corea, Señor Chung, Hanuk, para compartir un almuerzo de fin de año. El señor Chung estuvo acompañado de la Consejera, señora Lee, Ahreum y la señorita Yoon, Sohyun. Durante el encuentro se conversó sobre las metas alcanzadas y el trabajo conjunto que la Embajada y la Cámara realizarán durante el año 2025.

### Almuerzo Navideño de la Directiva de CAVENCOR



Parte de los asistentes al almuerzo de navidad de CAVENCOR

El jueves 5 de diciembre, tuvo lugar el almuerzo navideño de la Junta Directiva de CAVENCOR. Fue una buena oportunidad para el reencuentro y para conversar sobre los logros de la Cámara durante el año 2024 y, sobre todo, acerca de los retos que deberán ser enfrentados en 2025, para seguir consolidándola institucionalmente, entre los empresarios, como el referente natural en las relaciones comerciales e industriales entre Venezuela y Corea

## EL DATO



### Tesoros Nacionales de Corea



Campana "Emille" de la Amistad

**Campana sagrada del rey Seongdeok el Grande.**-Fue forjada en el año 771 d.C. (Siglo VIII) durante el reino Silla Unificado (676 - 918 d.C.). También, llamada "Campana Emille", es la más grande de Corea, elaborada de bronce macizo, con un peso de 18,9 toneladas, 3,75 metros de alto, un diámetro de 2,27 metros, y 11-25 centímetros de grosor. Es considerada una obra maestra del arte budista de Corea, muestra la más exquisita técnica decorativa de los artesanos de Silla unificado. Las campanas de Corea eran maravillas tecnológicas que se creía restablecían la paz, la tranquilidad, y la curación. La Campana Emille es el Tesoro Nacional No. 29 de Corea y uno de los símbolos de su riqueza cultural.

En el año 2012, el gobierno de la República de Corea donó a Venezuela una réplica, a escala menor, de esta Campana de la Amistad, con ocasión de la celebración del Bicentenario de la Independencia, como señal de la fraterna amistad entre los pueblos de Corea y de Venezuela. Se encuentra ubicada en el Mirador de la Avenida Boyacá (Cota Mil), en Caracas.

\*\*\*